



Columnas ESTATALES

7 DE DICIEMBRE 2024

EL INSURGENTE

Excelencia periodística

:::: El director general **Bernardo Barranco Villafán** fue reconocido por el Club de Periodistas de



ESPECIAL

Bernardo Barranco

México A.C. que dirige Celeste Sáenz de Miera, quien galardonó al Sistema Mexiquense de Medios Públicos por su labor como profesional del periodismo, además del programa *Voces Sociales Mexiquenses*, espacio radiofónico para dar voz a las causas y comunidades del Estado de México desde las emisoras de Mexiquense Radio, serán galardonados este día por este organismo. El Club fue creado en 1952 con el propósito de la defensa y promoción de la libertad de expresión, en busca de excelencia periodística y el fomento de la colaboración entre comunicadores de todas las generaciones.

La delincuencia los rebasa

:::: Hasta el momento, 35 alcaldes electos se han reunido con el secretario de Seguridad, **Cristóbal**



ALEJANDRO VARGAS. EL UNIVERSAL

Cristóbal Castañeda

Castañeda Camarillo, para que les oriente en la designación de los titulares de seguridad pública municipales y es que pese a que todos han respetado la autonomía, el resultado del *Operativo Enjambre* dejó claro que les hace falta el respaldo del estado para tomar las mejores decisiones, van a heredar una tarea que se antoja difícil, pues va de por medio la seguridad de las familias mexiquenses que la autonomía municipal debe atender. Los gobiernos municipales quedaron rebasados por los grupos criminales y es un hecho que necesitan una férrea coordinación para impedir las filtraciones en áreas tan sensibles como es la seguridad.

Rapidez y exactitud, los ciudadanos lo agradecen

:::: En la Gerencia Recaudación Fiscal, Delegación Regional Estado de México, del municipio de Tlalnepantla, el servicio no sólo es rápido y funcional, sino ha dejado gratamente sorprendidos a los derechohabientes el cambio que significa la atención para resolver dudas y facilitar trámites, pues lo que antes implicaba largas filas y destinar más de un día a resolver una duda, ahora es un proceso de 10 minutos. Los ciudadanos dijeron que se sienten agradecidos por la posibilidad de resolver sus trámites sin necesidad de invertir una cantidad.



Eduardo Blanco

Movimiento Ciudadano en evolución

La pasadas elecciones de junio de 2024, la votación total cuantificada fue de 60 millones 115 mil 184 votos, que es 61.04% de participación de la ciudadanía y tuvieron como candidatos por la Coalición Morena, PVEM y PT a Claudia Sheinbaum Pardo que obtuvo 35 millones 924 mil votos (59.7594 %). Por la Coalición PAN, PRI y PRD cuya candidata fue Xóchilt Gálvez Ruiz tuvo 16 millones 502 mil votos (27.4517%) y Movimiento Ciudadano decidió ir solo con Jorge Álvarez Máynez tuvo 6 millones 204 mil votos (10.3213%).

Cuando lo separamos por Partidos en lo individual el PAN, 9 millones 644 mil; PRI, 5 millones 736 mil; PRD, 1 millón 121 mil; PVEM, 4 millones 677; PT, 3 millones 882 mil; MC, 6 millones 204 mil y Morena: 27 millones 364

MC, se pone por encima del PRI, incluso desde el punto de vista de población gobernada electoralmente ya que tiene dos de los siete estados más importantes del país que son: Estado de México (Morena), Ciudad de México (Morena), Puebla (Morena), Veracruz (Morena), Jalisco (MC), Nuevo León (MC) y Guanajuato (PAN)

El partido que fundó en 1997, llamado inicialmente "Convergencia por la Democracia", Dante Delgado Rannauro, como una alternativa al régimen priista, lo llevó a generar durante prácticamente dos décadas alianzas, primero con el PRD que llevó a la Presidencia de la República a Andrés Manuel López Obrador en el 2006 y el 2012, posteriormente se coaligaron en el 2018, Acción Nacional y Movimiento Ciudadano, llevando a la cabeza a Ricardo Anaya Cortes, quien fue vencido por el hoy expresidente López Obrador.

Muchas creyeron fuera de lugar la estrategia de MC de ir solos, y les funcionó en Nuevo León, que les permitió ganar el año 2021 con Samuel García Sepúlveda la gubernatura y fue su carta inicial para la Presidencia de la República, aspiración a

la cual declinó, y literal de "emergente" entró Álvarez Máynez. Al gobernador García se le han venido complicando las cosas en su entidad, primero por la crisis de agua, después por los señalamientos de corrupción y políticamente fue derrotada su esposa Mariana Rodríguez Cantú, por su acérrimo rival, Adrián de la Garza Santos en Monterrey.

Muy diferente es el papel del gobernador saliente de MC en Jalisco, Enrique Alfaro Ramírez, quien con seriedad, responsabilidad y buena operación política le permitió entregar la estafeta al expresidente Municipal de Zapopan y Guadalajara, Pablo Lemus Navarro, quien le dará continuidad al trabajo del primero. Si bien es cierto, Lemus, tendrá una legislatura de Morenistas, su equipo de trabajo y él tendrán que hacer mucha, mucha política.

Lo cierto es que MC evoluciona, ya eligieron a Jorge Álvarez Máynez como el nuevo líder nacional, que ha sumado en sus filas al exsenador y exgobernador de Guerrero, Héctor Astudillo Flores, como Coordinador de Enlace Político

Hoy MC es una alternativa real, frente a un sistema de partidos políticos desgastados en su narrativa como lo es el PAN, PRI, PVEM y PT. Veremos si al Frente Cívico de Xóchilt Gálvez le alcanza para lograr su registro y después competir en las próximas elecciones federales, si no el que seguirá en ascenso será el partido "Naranja"

Mail: eduardoblancor71@gmail.com



Estudiantes universitarias: las futuras tomadoras de decisiones

Las universidades desde su creación han sido los semilleros de ideas y movimientos sociales en donde sus estudiantes han formado parte fundamental para los cambios dentro de la sociedad. Hoy en día, las mujeres universitarias están demostrando ser un motor de cambio cada vez más poderoso. Muchas de ellas están destinadas a convertirse en las líderes políticas del mañana, aportando nuevas perspectivas y soluciones a los desafíos que enfrenta la sociedad.

De acuerdo con la Agenda Estadística 2023 de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx), el 57.89 por ciento de su matrícula está compuesta por mujeres, siendo esto un reflejo de su interés por desarrollarse profesionalmente pero también muestra de la gran capacidad del género para ocupar espacios dentro de la educación superior para posteriormente salir al campo laboral y conquistar los cargos de toma de decisiones. No hay que olvidar que las universidades desem-

peñan un papel fundamental en la promoción del liderazgo femenino al ser los motores que impulsan el cambio social y profesional, de tal manera que tiene la responsabilidad de crear entornos que fomenten la igualdad de oportunidades y el desarrollo de las mujeres como líderes.

Aspecto que la UAEMéx ha ido fortaleciendo en la integración de su administración, en donde cada vez más mujeres han ocupado cargos para la toma de decisiones, pero también en la conformación de su matrícula.

Si, es tiempo de las mujeres y con ello viene el tiempo de las estudiantes universitarias llamadas a liderar en un futuro cercano, pues están en contacto directo con las demandas y aspiraciones de su generación, como Paulina, estudiante de la Licenciatura en Ciencias Políticas y Administración Pública quien desde su perfil como deportista universitaria expresa el gran desafío que enfrenta el fútbol soccer femenino en la lucha por la equidad de género y nos recuerda que "necesitamos voces que exijan

justicia, mejores condiciones y, sobre todo, un cambio cultural que valore el esfuerzo y el talento femenino por igual".

La universidad es un espacio en donde hay diversidad de pensamiento y se da el encuentro de diferentes culturas y perspectivas, fomentando un pensamiento crítico con mayor capacidad para encontrar soluciones innovadoras a problemas complejos.

Es cierto que es tiempo de mujeres y ha llegado por una necesidad de atender las problemáticas sociales que el género ha enfrentado a lo largo de la historia. Es tiempo de brindar las herramientas y oportunidades a las estudiantes universitarias; haciendo que las brechas de género cada vez sean menores para que lideren tanto en el sector público como en el privado. Las

universidades y sus docentes tenemos el gran compromiso y el deber de fomentar el liderazgo político de las estudiantes universitarias a través de vínculos con mujeres líderes en la política y el sector empresarial, ofreciendo programas de formación de liderazgo, así como el fortalecimiento de la educación cívica para promover la participación política.

Si, es tiempo de las mujeres y nos necesitamos entre nosotras. Seamos mentoras, hagamos redes profesionales que impulse a las futuras tomadoras de decisiones, visibilicemos los logros de las mujeres que ya son líderes para inspirar a las futuras generaciones y fomentemos la educación en género y diversidad. ●

Si, es tiempo de las mujeres y con ello viene el tiempo de las estudiantes universitarias llamadas a liderar en un futuro cercano pues están en contacto directo con las demandas y aspiraciones de su generación